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1 R7.1.6

子供のインフ
ルエンザワク
チンについて

インフルエンザ脳症が流行していて、防げるのはワクチンのみだ
という記事を見ました。

１１歳、３歳、０歳の子どもが３人おり、毎年インフルエンザワクチ
ンを接種していますが、今年第３子が生まれ、来年から３人接種
する予定です。かかりつけ医で接種すると、3,700円×２回×人数
です。

高齢者には補助があり、1,500円で接種できるようです。１８歳以
下の子供、せめて脳症にかかる確率が高い未就学児にも補助を
出してください。周りにも金銭面が理由で打たせてない家庭が多
いです。

感染を広げない、重症度を防ぐ、脳症を防ぐ、子供たちを守るた
めに西尾市でもインフルエンザワクチンの補助を検討してくださ
い。

インフルエンザの予防接種には、６５歳以上の高齢者を対象と
した定期接種（※１）と、それ以外の年齢の方を対象とした任意接
種（※２）の２種類があります。

ご要望の１８歳以下の方は任意接種に該当し、接種費用は本
人負担が原則となりますが、子育て世代にとっては経済的な負担
が大きいことは認識しています。

そのような中、本市では令和６年度から進学や就職等の時期を
迎える中学３年、高校３年相当の年齢の方を対象に任意接種費
用の一部助成を開始しました。現時点ではその対象年齢を拡大
する予定はございませんので、ご理解いただきますようお願いい
たします。

※１ 定期接種とは、法律で接種をすることが勧められ、市町村
が接種を行わなければならないワクチンのことです。接種費用に
ついては、その一部を被接種者に自己負担していただくことが一
般的です。
※２ 任意接種とは、個人が感染症にかかったり、重症化すること
を防ぐために受ける予防接種のことです。接種費用については、
全額自己負担となっていますが、市町村によっては一部助成をし
ている場合があります。

【 市 ウ ェ ブ サ イ ト ・ 子 ど も の 予 防 接 種 URL 】
https://www.city.nishio.aichi.jp/kosodate/kenshin/1001445/inde
x.html

健康課 健康・医療
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2 R7.1.6

若者の呼び
込みと子育
て世代の住
環境充実に
ついて

　１年前に西尾市へ転入しました。駅周辺では、月ごとに様々なイ
ベントが開催されており、たびたび参加しました。５歳児と新生児
と４人で暮らす中で、LINEやイベントを通じて、変化しようとする市
政の熱意を感じます。次第に、応援したい気持ちも湧き出てきまし
た。
　その中で、要望です。
１　公園の遊具整備
　現在、老朽化に伴い、遊具が使えない公園を多く見かけます。ま
た、近隣自治体と比較すると親子が遊びやすい公園が少ないと感
じます。例えば、安城市油ヶ淵公園、蒲郡市水竹公園、岡崎市南
公園などです。市外にも自慢できる、過ごしやすい公園を作ってく
ださい。

１　定期点検の結果、老朽化に伴う安全性の問題が確認された
公園遊具につきましては、利用者の皆様の安全を考慮して、使用
を停止しております。大変ご迷惑をお掛けしますが、順次、修理
や改修を進めておりますので、ご理解いただきますようお願いし
ます。
　市外にも自慢できる公園の整備につきましては、近隣市のよう
に大規模な公園を整備するには広大な土地が必要であり、公共
交通による利便性や自動車・自転車でのアクセス性を考慮する
と、整備する場所の選定が非常に困難です。また、場所によって
は騒音や照明などによる環境面への配慮や、人が集まることによ
る防犯面・安全面への配慮も必要になり、地域住民などから理解
を得る必要があります。
　更に、公園用地の確保や整備に数十億円規模の費用がかかる
うえ、維持管理にも年間数千万円が必要となりますので、現時点
で大規模な公園を整備する予定はございません。
　一方で、親子が遊びやすく、過ごしやすい空間として、本市の特
色を活かした公園整備を進めたいと考えており、西尾駅東駅前広
場では、遊具の充実やイベントに適した多目的広場、走り回るこ
とのできる芝生広場など一体的なにぎわい空間の創出を予定し
ております。
　また、親子で楽しめる公園として、八ツ面山公園と古川緑地を一
体利用した、豊かな自然を活かした公園作りを目指しておりま
す。

土木課
公園緑地課

図書館
その他

２　図書館の老朽化
　安城市、岡崎市、小牧市などには近代的な図書館があります。
老若男女集える場であることはもちろん、今後、西尾高校が中高
一貫校となるにあたり、様々な分野のインプットの場として利用で
きる施設が必要です。中高年のリスキリングの必要性が取り上げ
られる中で、充実した環境や施設の提供は必要なことではないで
しょうか。

２　日頃より図書館をご利用いただきありがとうございます。
　●●様がおっしゃるように図書館は市民の交流の場、学びの場
として重要な役割を担っており、ソフト、ハードの両面において、そ
の充実の必要性は今後ますます高まってくるものと考えていま
す。
　現在の鉄筋コンクリートの建物については、西尾市公共施設長
寿命化計画において、目標使用年数を原則８０年としており、昭
和５８年建設の図書館本館の建て替えはしばらく先になります。
それまでは長寿命化等の施設改修により、図書館機能の向上を
図ってまいりたいと考えておりますので、ご理解いただきますよう
お願いします。
　なお、図書館の利用を促進するために市では、４か月児健診時
に絵本をプレゼントするブックスタート事業や、読書通帳を活用し
た事業により子どもの読書を推進しています。また、現在ＩＣタグ
の導入を進めており、令和１０年度から貸出・返却等のセルフ
サービス化が可能となる予定です。今後も市の財政状況を踏ま
え、図書館サービスの充実に努めてまいります。
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３　サイクリングロード及び遊歩道の整備
　街中でのイベントを企画していただきありがとうございます。交流
人口を更に増やすために、サイクリングロードや遊歩道の整備を
進めてください。
　吉良ワイキキビーチや寺部海岸、佐久島などは自転車で回遊す
る流れですが、街から各所への動線は車のみです。また、街中で
あっても観光案内所にレンタサイクルがあるものの、自転車が走
りやすい街かというと、歩道と分離しておらず、路肩も狭いため、
自転車は走りづらいです。
　隣の安城市や半田市、碧南市の一部には自転車道が設置さ
れ、自転車の観光客もいます。
　また、例えば、川原など遊歩道を設けることで、マラソン大会参
加に向けたランナーの練習場所になったり、休日には公園で、市
民や観光客、サイクリングをする人がピクニックできたり、憩いの
場になると思います。それが、岡崎市の乙川での取組や、しまな
み海道の起点である尾道市の取組ではないでしょうか。
　財源に限りがあるのは重々理解していますが、これからを担う子
どもたちや若者を呼び込む方針のもと、取り組んでいただきたい
です。間違っても、選挙で勝つため、あるいは、既得権益にまみれ
た高齢者のための市政は望んでいません。市長、市役所の皆
様、どうかよろしくお願いします。出来ることがあれば、私なりに協
力させていただきたいです。

３　サイクリングロードの整備には多大な費用が必要になること
や、新たな用地取得も考えられることから、ご要望にあるようなレ
ジャーやレクリエーションを目的とした整備は考えておりません。
ご理解いただきますようお願いいたします。
　なお、自転車通行空間を面的に整備する自転車ネットワーク計
画を今年度末までに策定する予定です。主に学生や買い物客が
利用する道路や、事故が多発している道路において、安全で快
適な自転車走行環境のネットワークの構築を目的とした計画の検
討を進めております。
　また、遊歩道につきましては、河川敷の公園などで遊歩道として
整備されているところもございますので、よろしければご利用くだ
さい。
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3 R7.1.6

野犬につい
て

　野犬の徘徊がどんどん増えています。
　私の家は通学路やお年寄りの散歩、畑仕事をしている人が多い
地域ですが、昨年の春頃から野犬を見かけるようになりました。令
和６年８月の回覧板で「真珠院(東城)周辺に野犬の出没情報があ
りました。外出時には充分に注意し行動してください。なお、野犬
を見かけた方は動物愛護センターへ情報提供願います。」とお知
らせされたので、動物愛護センターへ電話もしました。
　動物愛護センターの回答は、「罠で捕まる確率は１パーセント程
度で、あまり期待はできない。罠を置いておくことで犬が近寄らなく
なる可能性はある。」という内容でした。市は、動物愛護センター
や保健所などと連携はしていないのですか。
　西尾市議会だより156号にも野犬についての考えや取組が掲載
されていましたが、「町内会長に依頼する事務説明書」に載ってい
るという、野犬の捕獲に関する内容とはどのようなものですか。周
知して、どのような対策を行うのですか。回覧板で情報提供を促し
ておいて、それで「対策しました」ということですか。
　以前は１頭徘徊していたのが、令和７年１月時点では５頭確認で
きるほど増えています。体格も大型で、昼夜問わず走っています。
夜は野犬同士の喧嘩や遠吠えもうるさいです。
　１月１９日には、にしおマラソンも控えており、自宅の近所もコー
スに含まれています。野犬が徘徊しているのにランナーを走らせ
るのですか。岡山のファミリーマートや横須賀でも徘徊しています
が、誰か噛まれるまで放置ですか。

　野犬について、大変お困りのことと推察いたします。
　野犬の捕獲は、狂犬病予防法や愛知県動物愛護及び管理に関
する条例で、県知事が指定した捕獲人（愛知県動物愛護セン
ター）しか捕獲できないと定められています。
　市の職員では野犬を捕獲できないため、市へ野犬に関する通
報があった際は、愛知県動物愛護センターへ情報提供していま
す。また、保健所とは犬の登録や狂犬病予防接種に関する状況
を報告することで連携しています。
　西尾市議会だよりに掲載されました「町内会長に依頼する事務
説明書」には、野犬を捕獲してほしい場合の連絡先や捕獲方法、
捕獲の際に町内会長にご協力いただきたい内容を記載する予定
です。
　上記の町内会長への依頼以外に、市ホームページにて野犬に
対する注意事項や野犬を捕獲してほしい場合の対応方法を周知
しています。また、回覧板による情報提供も市でできる有効な手
段の一つと考えています。
　なお、動物愛護センターでは、西尾市内の巡回も行っており、野
犬を発見した場合は、状況に応じてその場で捕獲を行うようにし
ているとのことです。
　野犬でお困りであることは重々承知しておりますが、御理解い
ただきますようお願いします。

環境保全課 環境・衛生
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4 R7.1.7

ごみ出しの
マナー

　●●地区に住んでいます。２〜３年前からごみ出しのマナーが
悪くなっていて、時々監視カメラが設置されています。
　私が普段見ていて、問題だと感じるのは、次のようなことです。
・収集日ではない日（時間）にごみを出す人がいる
・プラごみと可燃ごみの区別がついていない
・地区以外の人がごみを出している
・枯れ葉や垣根を伐採したものが複数袋出される。去年の秋には
芋のツルが何袋も出されていた。
・ごみ袋を、ごみステーションの奥から詰めて出さないので、入り
口で一杯になってしまう
　今回は、年末年始でごみ収集が休みの期間にこのような事態に
なり、私がごみを出しに行った時には扉を開けることも出来ずに、
不本意ながらごみステーションの外に置いておくことになりました。
この年末は最終収集日が３０日でした。年始は７日が収集日なの
で、その間に可燃ごみもプラごみもお構いなしに、ごみが出された
ことがわかります。
　個人のモラルの問題ではありますが、ごみの分別の仕方や出し
方のルールを知らない人もいるはずです。というのも、去年９軒ほ
ど新築の家に引っ越された方々がいて、外国人のようです。その
方々が住むようになってから特にひどくなりましたから。
　本来、そこは、このごみステーションを利用する地区ではないた
め、余計にごみがあふれるくらいになったと思います。担当地区は
●●町内会ですので、市から、ごみの出し方についてもっと細かく
丁寧に住民の方々に説明するように、促してください。
　また、近頃では町内会への加入を拒む世帯があるそうです。市
内全体の状況がどのようであるかは分かりませんが、少なくとも
●●町内会では、資源ごみ回収日には当番制で立ち当番をして
います。当番に加わらずに、ごみステーションだけを利用するのは
どうなのでしょうか。町内会に加入するかどうかは任意らしいです
が、強制的に入るように決めて欲しいと考えます。

　ごみステーションの管理は、各町内会へお願いしています。
●●町内会においては、ごみ出し時間・分別・利用方法等のご

み出しルールや外国語でのごみの出し方を掲示するなどの対策
をしていただいておりますが、残念ながらルールが守られていま
せん。

西尾市では、お住まいの町内会にあるごみステーションをご利
用していただくことになっていますが、町内会のどのごみステー
ションを利用していただくかまでは定めていません。なお、住所・
氏名等が確認できるものにより、町内会区域以外の方が排出さ
れていることが判明した場合は、町内会長または衛生委員を通じ
てお知らせいただければ、市から該当者へ指導を行っています。

町内会への加入については任意となりますが、未加入者につい
ては、各町内会のルール(利用料金を徴収するなど)に従ってごみ
ステーションをご利用いただくようお願いしております。

本市のごみの出し方を正確に把握していただき、ルールを守っ
ていただくため、今後も引き続きごみの出し方について分かりや
すい周知を心掛けてまいりますので、ご理解をいただきますよう
お願いいたします。

ごみ減量課 環境・衛生
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5 R7.1.17

保育園の提
出書類

最近、保育園の延長保育申請書を記載しましたが、内容のほと
んどが毎年提出している就労証明書と重複します。同じことをやる
のは、記載する側にとっても、受理する側にとっても無駄ですの
で、ひとつにまとめることはできませんか。

長時間保育利用申込書の記入に際し、ご面倒をお掛けしまして
申し訳ございません。

就労証明書は、保育園に在園するにあたり、保育の必要性を認
定するために提出していただいております。就労証明書は国から
示された標準的な様式を使用しています。

一方、長時間保育利用申込書は、保育園の利用時間を確認す
る書類であるため、就労証明書に記載されている雇用契約上の
就労時間ではなく、恒常的な残業や仕事の準備、片付け等に要
する時間を含めた就労時間をご記入いただいております。

そのため、就労証明書と長時間保育利用申込書を1枚にまとめ
ることはできかねますので、ご理解くださるようお願いいたします。

保育課 出産・子育て
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6 R7.1.20

にしおマラソ
ン の 運 営 に
ついて

第３回にしおマラソンの５キロコースに参加し、色々と思う所が
あったので意見します。
・５キロコースのスタート地点で、集合位置を示すプラカードを持っ
た人のすぐ後ろに並びました。プラカードには「ここから後ろ」と書
かれていたので、最前列だと思って並びましたが、なぜかそれより
も前に人がたくさんいたので確認すると、その人達も５キロコース
出場者とのことでした。プラカードよりも前に並んでいた人は、不
正ではないですか。それともプラカードを持っていた人がいい加減
なことをやっていたのですか。

少数派かもしれませんが、１秒でも早く走るために練習や準備を
してきたのに、これはないでしょう。本気で走ろうとしている人をバ
カにしています。本気の人は対象外ならば、最初からそう示してく
ださい。
・プログラムには、５キロコースでもフィニッシュ後に給水と書いて
ありますが、実際にはありませんでした。これは、どういうことです
か。参加費の割には貧弱だと思います。
・５キロコースと２キロコースのスタート時間をもっとずらしてくださ
い。５キロコースの終盤に２キロコースの人達と合流しますが、ス
ピード差が大きくて危険です。ゴール後も、２キロコースの子ども
達がすぐにスピードを緩めたので、ぶつかりそうになりました。合
流するなら、同等レベルの人でなければ危険です。

他にも、応援に来てくれた家族やその近くにいた人が、スタッフ
の方に理不尽な案内をされたそうで怒っていました。にしおマラソ
ンとしてはまだ３回目かもしれませんが、一色マラソンをやってい
たノウハウはないのでしょうか。いくつかマラソン大会に出場して
いますが、他のマラソン大会の方がうまく運営している印象が強い
です。私は西尾市民ですので、次回どうするかはまだ分かりませ
んが、他の市町村に住んでいたら次回出ることはないでしょう。

このたびは「第３回にしおマラソン」にご参加いただきありがとう
ございました。

５キロコースのスタート地点においては、待機列に正しく並ばず
に、直接スタートゲートに向かってしまったランナーがいた状況で
した。そういったランナーには、待機列の最後尾に並ぶよう大会ス
タッフからご案内をさせていただきましたが徹底されておらず、ご
不快な思いをさせてしまい大変申し訳ございませんでした。

２キロ・５キロコースのゴール後の給水やスタート時間につきま
しても、ご指摘のような不備や危険性がないよう、参加者の皆さ
んからご意見をいただきながら、改善に努めてまいります。

スポーツ振興課 文化・スポーツ

7
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7 R7.1.20

にしおマラソ
ン の 運 営 や
スタッフ対応
について

にしおマラソンの運営やスタッフ対応に思うところがあり、意見し
ます。

家族を応援するために行きましたが、スタート前はスタート地点
すぐ横の歩道が通れましたので、ベビーカーを畳んで、子どもの
手を引いて沿道まで行けました。それでも誘導用の道具や鉄パイ
プのようなもの、運営スタッフの荷物らしきものが歩道に置いてあ
り、かなり通りづらかったです。しかし、そのときはスタッフには何
も言われなかったです。

その後、家族がゴールしたので、同じ道を通って帰ろうとしたら、
ピンク色のビブスを着けた女性スタッフが「ここはビブスを着けた
人しか通れません」と言って、目の前で大きな柵を置いて通せん
ぼされました。私が「このベビーカーを担いでまた戻れということで
すか」と聞いても無言で、何の案内もありません。しかし、私の後
ろの人が「小さい子どもがゴールしたので、通してください」と言っ
たら、通していました。

結局、私と子どもは歩いてきた道を引き返し、でんぱたショップ
の方から遠回りして横須賀ふれあいセンターの方に戻りました。１
人のスタッフの判断で、スタート直前には通れていた歩道が２０分
後には通れなくなるのはどういうことですか。通行止めの看板や
パンフレットでの案内もないですし、スタッフから迂回路などの案
内もありませんでした。私の前にいた女性二人は「最初から通行
止めにしておいてくれればいいのにね。何の案内も書いてなかっ
たよね」と言っていました。

３回の大会全てで応援に行っていますが、良い気分で帰って来
たことは一度もありません。もう来年からは応援に行きません。他
市の色々なマラソン大会の応援にも行っていますが、嫌な思いを
したのは西尾市だけです。これでは西尾市の印象も悪くなると思
います。スタッフの方々はちゃんと準備をして、運営ノウハウを勉
強してから大会に臨んでほしいです。

このたびは「第３回にしおマラソン」の運営やスタッフの対応につ
いて、ご不快な思いをさせてしまい大変申し訳ございませんでし
た。

５キロコースのスタート地点すぐ横の歩道は、本来であれば、ラ
ンナーエリアとして、スタート前からランナー以外通れない道とす
る予定でしたが、そのオペレーションが徹底されていませんでし
た。そして、２キロ・５キロコースの全ランナーがスタートした後に
ランナーエリアとして封鎖を行ったため、スタート前には通れた歩
道がゴール後には通れないという状況になっていました。

また、ランナーエリアにランナー以外の方が入ることにより現場
が混乱したことに伴い、来場者の方へ一貫した対応ができず申し
訳ございませんでした。

今後も、参加者や市民の方からご意見やご要望をいただきなが
ら、次回大会ではより良い運営ができるよう努めてまいります。

スポーツ振興課 文化・スポーツ

8 R7.1.20

自治会防災
倉庫の消火
器 管 理 につ
いて

　公園等にある防災倉庫の備品管理についてです。
先日、近所の公園にある防災倉庫を見る機会があり、消火器の

使用期限を確認すると2013年製造、2023年までとなっており、期
限切れでした。使えないわけではないですが交換が推奨されてお
り、10年経過品は水圧試験が義務化されているはずです。

消火器に限らず、倉庫内の備品管理について、市からガイドライ
ン等の発行･指導はありますか。それとも、備品内容から管理まで
自治会にお任せですか。少なくとも消火器の件は、町内会長は認
識されていませんでした。いざと言う時に使えないのでは意味が
ありません。

自治会防災倉庫の消火器の使用期限が切れていたことについ
て、ご指摘いただきありがとうございます。

倉庫内の備品管理について、市はガイドライン等の作成はして
おらず、自治会防災倉庫や備品の管理は各自主防災会に委ねて
おります。ただし、市は自主防災会を支援する立場にあるため、
使用期限が切れる前に買い替えるなど適切に資材が管理される
よう、毎年４月に開催している自主防災会会長会議にて、補助金
制度について改めて説明をしてまいります。

危機管理課 防災・災害
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9 R7.1.24

横須賀ふれ
あいセンター
の音響器具

横須賀ふれあいセンターの多目的ホールで発表会を開催した際
に、音響設備について気付いた点とお願いです。

舞台音響の器具がかなり古いと思われます。左右にスピーカー
がありますが、片方が作動していません。また、有線マイクの音量
が小さく、聞こえにくいです。職員の方にはとても親切に対応して
いただきましたが、直りませんでした。随分古い型のようですの
で、新しく取り換えていただけたら幸いです。

また、Wi-Fiも対応していないようですので、Wi-Fiの導入をお願
いします。

日頃は横須賀ふれあいセンターをご利用いただき、ありがとうご
ざいます。

発表会の際は多目的ホール音響器具 の不具合により、ご不便
をお掛けし申し訳ございませんでした。音響器具につきましては、
その後すぐに業者に修理を依頼しましたが、部品の発注等に時
間がかかるとのことから、２月上旬に修理を行う予定です。

また、Wi-Fiにつきましては、導入していない生涯学習施設にも
順次整備を進めてまいりますので、ご理解いただきますようお願
いいたします。

生涯学習課 施設

10 R7.2.3

町内会の統
合

私の地元の町内会は世帯数が50程度しかありません。小さい町
内会では1人当たりの活動の負担が大きく、この先人口減少が予
想される社会では町内会を維持していくことは困難です。このよう
な小さい町内会は、近隣町内会と統合すれば良いと思いますが、
町内会の役員は実質的には持ち回りであるため、そのような大き
な決断ができません。

そこで、市が音頭をとって町内会の統合を推進してください。市
が音頭を取らなければ実現できないと思います。市に町内会の困
りごとについて相談してもなかなか介入してくれませんが、町内会
は市の活動にも協力していますので、今の放任する状況はおかし
いと思います。小さい町内会ほど昔からの住民が幅を利かせ、新
しい住民にとって住みにくくなっている状況がかなりあると思いま
す。住みやすい西尾市にするため、ぜひ検討をお願いします。

市民にとって快適で安全なまちづくりを推進する上で、町内会組
織がとても重要な役割を担っています。市としましても、広報紙の
配布やチラシの回覧、ごみステーションの管理など、町内会に多
大なるお力をお借りしていることに感謝申し上げます。

ご意見のとおり、近隣の町内会との統合は、人口減少に伴う担
い手不足に対する解決策の一つだと思います。

しかしながら、町内会の運営にはその地域ごとの特色や歴史が
あり、地域の方のご意見も多様であるため、市が、住民自治活動
組織である各町内会の運営に直接関与することができないことを
ご理解ください。

なお、近隣町内会との統合について、町内会総会の議題にする
などして賛同が得られた場合や、近隣の町内会長または小学校
区の代表に連絡したいことがある場合は、地域つながり課にご相
談ください。

地域つながり課 その他

11 R7.2.3

通学路 岡島町から三和小学校までの通学路が危険です。歩道の工事
の進み方が遅いと思います。いつまで危険な状態で子供たちを通
学させる予定ですか。

通学路の歩道設置工事に関し、ご不便やご心配をおかけしまし
て申し訳ございません。

ご指摘の通学路につきましては、道路の幅員が狭いにもかかわ
らず、交通量が多く、危険な状況が続いておりましたので、平成２
８年度に歩道設置工事に着手しました。しかし、整備する距離が
長いため、完成までに時間を必要としております。引き続き、工事
に必要な予算を確保し、早期の完成を目指して整備を進めてまい
ります。

土木課 施設
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12 R7.2.4

人 工 芝 テ ニ
ス コ ー ト の
オープン

　４月にオープンする人工芝テニスコートについてです。
待ちに待ったオムニコートがようやくオープンしますが、６０歳に

なった私には、もう縁がないと思います。
オープニングにあたり何か開催するのであれば、２０年前くらい

までの春・秋のベスト４進出選手（チーム）を招待してはどうです
か。テニスをプレイするかどうかに関わらずコート見学ができ、皆
と会える良い機会になると思います。

このたびは、西尾市きららテニスコートの開設にあたり、ご提案
をいただきありがとうございます。

テニスコートのオープニングイベントは、現在のところ３月末に
開催を予定しており、内容についてはテニス協会及びソフトテニス
協会と調整しております。式典を始め、施設の紹介、各協会によ
る初打ちを行う予定です。

式典等への招待者については、●●様のおっしゃる歴代のベス
ト４進出選手を招待する予定はございませんが、テニス関係者と
して各協会の役員を招待する予定です。

また、初打ちについては、各協会に加入している方の参加を予
定していますので、詳細については、各協会にお問い合わせくだ
さい。

なお、西尾市きららテニスコートは外周に遊歩道があり、背伸ば
し運動などができる健康遊具も設置いたします。テニスを行わな
い方であっても、健康増進に役立つ施設となっておりますので、
是非ご利用ください。

スポーツ振興課 文化・スポーツ

13 R7.2.5

部会の傍聴
について

部会の傍聴時に議題一覧しか配布されないため、部会での発言
内容を把握することが困難です。傍聴を希望する方に対して議題
一覧を配布するとともに、議題資料も配布してはどうですか。もし、
議題資料が配布できないのであれば、配布できない理由を教えて
ください。

この度は部会を傍聴いただきまして、誠にありがとうございまし
た。
部会に関する資料については、議員に対する説明資料ですの
で、傍聴者には配付しておりません。

なお、本会議や各常任委員会での資料（議案書や当初予算書、
決算書等）については議案審議に係るものであり、一般公開され
ていますので、傍聴の際に閲覧が可能です。閲覧を希望される場
合は受付でお声掛けください。

議事課 行政
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14 R7.2.6

一時保育の
申請方法に
ついて

一時保育の申請受付が午前８時３０分開始でしたので８時１５分
頃行ったのですが、午前６時前から並んでいる方もいて、受付開
始前には定員を超えていました。

仕事の都合や子どもを預けられない時に一時保育を利用したい
のですが、平日の早朝から子どもを連れて並べないため登録すら
できず、一時保育が利用できなくて困ります。
　インターネット申し込みや抽選など、改善をお願いします。

この度は、一時保育の申請に関してご不便をおかけし申し訳ご
ざいません。ご意見を踏まえ、以下のとおり改善に努めてまいり
ます。
１　私立保育園における受付方法の改善

先着受付を行っている私立保育園に対し、一時保育申請の受
付時間に集まった方々で抽選を行う方法に見直すよう提案しまし
た。私立保育園からは、「職員で話し合い、検討する」との回答を
いただいております。
２　公立保育園の状況

公立保育園においては、先着受付や定員制をとっておらず、利
用希望日の前月15日までにお申し込みいただければ利用可能で
す。なお、利用希望者が多い場合は、各園で利用調整を行ってお
ります。引き続き、全ての方にサービスが行き届くよう努めてまい
ります。
３　インターネットを利用した申し込み

市では、インターネットを利用した申込方法の導入を検討してま
いりましたが、課題が多く、導入に至っておりません。引き続き検
討してまいります。

保育課 出産・子育て
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15 R7.2.7

マンホールト
イ レ の 整 備
について

　能登半島地震が発生して１年以上経過しましたが、復旧・復興に
は、まだまだ時間がかかる印象です。
　防災に関して質問と要望があります。
①西尾市のマンホールトイレの整備計画はどのようですか。
②マンホールトイレ整備・運用のためのガイドライン（国交省）に
沿った形で、出来るだけ速やかに、少しでも多くマンホールトイレ
の整備を実施してください。災害避難時のマンホールトイレの目安
は５０人～１００人に１基とされています（ガイドラインより）。西尾
市の現在の設置数は２５基で、愛知県全体でも約２，０００基（都
道府県政令市別マンホールトイレ管理基数…国交省）と、大きく不
足していると感じます。

　能登半島地震の災害ボランティアとして複数回お手伝いしまし
た。その活動の中で、数か月が経過してもトイレの不便さで活動
が制限されてしまう部分が多々ありました。初動の自衛隊は携行
トイレを使用していましたが、塵埃処理場が機能しなかったため駐
屯地まで持ち帰っていたと思います。携帯トイレの使用は、災害ボ
ランティアも自衛隊も現実的にはとても困難なようです（人の目排
泄場所・処理問題）。
　仮設トイレに関しては、仮設トイレ・汲み取り業者が近隣市町と
同じ協定先の場合もあるようで、近隣市町が同時に被災すると協
定が機能するか疑問です。避難所等、人が多く避難する場所へサ
テライト的にマンホールトイレを整備していただき、その分の仮設
トイレを少しでも多く、在宅避難や復旧活動の現場へまわせるよう
にしてください。
　また補足要望として、「仮設トイレ・汲み取りの想定実施数値」を
ある程度具体的に出してください。

　①、②の質問について、まとめてお答えいたします。
本市の災害時のトイレ対策は、災害用トイレ（国交省のガイドラ

インでいうマンホールトイレの貯留型）と仮設トイレ（市備蓄分と協
定企業の提供分）に加え、携帯トイレ（市備蓄分と各家庭での備
蓄分）で対応する計画になっています。

この計画に基づき、令和元年～４年度で市内13箇所の小中学
校に合計135基の災害用トイレを整備したことで、想定避難者100
人あたり１基程度のトイレを確保することができました。なお整備
した災害用トイレは、１箇所あたり約2,000人が１日５回の利用で
21日間使用可能な規模です。

また、「仮設トイレ・汲み取りの想定実施数値」については、発災
後１週間程度でし尿収集業者との調整を図り、収集ルートや日程
等を決定する計画となっています。

危機管理課 防災・災害
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16 R7.2.10

子供の遊び
場について

　息子が福祉センター内のこどもひろばが大好きで、保育園へ通
う前まではほぼ毎日行って、楽しませていただきました。しかし、こ
どもひろばには年齢制限があるため、妹も連れて遊びに行きたく
ても行けません。また、基本的にはワンオペで育児中ですので、
妹だけ連れて行くわけにもいきません。年齢関係なく遊べる室内
の遊び場を作ってもらいたいです。
　公園などはありますが天候に左右されますし、ハイハイしている
ような赤ちゃんは遊べません。安城市のデンパークの室内遊び場
のような、一部屋の中で年齢別に遊び場が分かれているようなと
ころが理想です。

総合福祉センターのこどもひろばを利用していただきありがとう
ございます。

こどもひろばを利用するお子さんは０歳から２歳の乳幼児が多
いため、運動の活発なお子さんと同じ部屋で遊ぶことが難しいこ
とから、安全面を考慮して年齢制限を設けております。

なお、市内には、室内の遊び場として児童センターや児童館が
４か所あり、１８歳未満の子どもとその保護者が自由に遊ぶこと
ができる施設となっております。お二人のお子さんを連れて一緒
に過ごすことができますので、こちらをご利用ください。

また、令和９年度にオープンする生涯学習センター（仮称）内に
は、天候に左右されない室内の遊び場を設置してまいります。い
つでも親子や子ども同士で、のびのびと遊ぶことができる場所を
目指しておりますので、オープンの際にはぜひご利用ください。

子育て支援課
家庭児童支援課

出産・子育て

17 R7.2.14

子 供 た ち と
親が楽しく遊
べる公園

西尾市にはいくつか公園がありますが、綺麗な公園が数か所し
かありません。お隣の市は公園にも力を入れているのか、どこも
広くて綺麗で噴水があったり、長い滑り台や大きな滑り台、子供が
楽しめてしかも親も一緒に笑顔になれる公園で羨ましく思っており
ます。

西尾市は錆びていたり、鳥のフンがついていたり、昔からある遊
具です。どうしても市外に出向いてしまいます。新しい道を造るの
は本当に有り難いですが、子どもも親も休日に近くで安らぐような
街になってほしいと思います。

このたびは、公園遊具の維持管理が行き届いておらず、大変ご
迷惑をお掛けし申し訳ございません。引き続き、定期的な清掃や
遊具点検を実施し、安全で快適な環境整備に努めてまいります。

西尾市では、親子で遊べ、過ごしやすい空間として、本市の特
色を活かした公園整備を進めたいと考えております。具体的に
は、西尾駅東駅前広場をリニューアルし、遊具の充実やイベント
に適した多目的広場、走り回ることのできる芝生広場などを一体
的に整備し、にぎわい空間の創出を予定しておりますので、オー
プンの際にはぜひご利用ください。

また、令和９年度に開設する生涯学習センター（仮称）におい
て、主に小学校低学年以下の子どもを対象とした屋内の遊び場
なども整備していきます。

その他、古川緑地の岡ノ山遊ぼっ茶広場では、夏の猛暑対策と
して令和６年度に噴水の整備をしておりますが、さらに、今後は、
親子で楽しめる公園として、八ツ面山公園と古川緑地を一体利用
した、豊かな自然を活かした公園作りを目指してまいります。

公園緑地課 施設
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18 R7.2.25

まちスタプロ
ジェクトにつ
いて

令和５年度に実施したビジネスプランコンテスト「BiZCON
NISHIO 2023」の中で、高校生部門の２チームから、友だちと気兼
ねなく勉強できる場所をつくりたいという提案があり、まち全体で
高校生の勉強を応援する「まちスタプロジェクト」が本年３月３１日
まで試験的に実施されています。この事業は市の公共施設以外
の場所でも勉強ができる画期的なものであると思います。この事
業の４月１日以降の実施予定はありますか。

また、高校生に限定するのではなく、市内在学・在住の中学生・
大学生も利用できるようにしてはどうですか。

現在、「まちスタプロジェクト」は試験期間中のため、令和７年４
月１日以降の実施の有無につきましては決定しておりません。今
後、３月末までに、試験期間中に参加いただいた店舗へ利用状
況や課題等の意見、４月以降の協力の可否等をお聞きし、４月以
降の実施の有無について判断してまいります。

また、当プロジェクトで利用可能な時間帯やメニュー・サービス
等は、各参加店舗が協力可能な範囲で実施しております。

そのため、対象者の拡大についても、参加店舗の意見等を参考
にしながら判断してまいりますので、ご理解くださいますようお願
いいたします。

商工振興課 産業

19 R7.2.26

にしおマラソ
ンのプレミア
ムエントリー
特 典 に つ い
て

第３回にしおマラソンのプレミアムエントリーについてお聞きしま
す。

プレミアムエントリー出走権は西尾市のふるさと納税の返礼品と
しても出されていたそうです。また、このプレミアムエントリー出走
権は２４，０００円、先着２４０名限定で販売されていました。

先日の議会で、プレミアムエントリーでエントリーした選手は２４０
名よりも少なかったとお聞きしました。私はこの原因を、プレミアム
エントリーで貰える特典と、選べる参加賞が重複しているからだと
考えました。

プレミアムエントリーでは、西尾の抹茶、うなぎ、えびせんべい、
にしおスイーツ特命大使・ショコラトリータカスによる限定スイーツ
がお土産として用意されていました。選べる参加賞では、えびせ
んべい、西尾の抹茶、いちごが用意されていました。このうち重複
しているのは、えびせんべいと抹茶です。２つも重複しているの
は、選択における魅力に欠けると感じます。また、西尾市には他
にも魅力的な物があるというのに、もったいないとも思います。

以上のことから私が言いたいことは、「選べる参加賞とプレミア
ムエントリー参加賞の差別化が大切である」ということです。

そこで提案します。プレミアムエントリーの抹茶、えびせんべいを
地場の鋳物、吉良の塩などの名物や新たな西尾の魅力を発信で
きる品に変えてみてはどうですか。

にしおマラソンのプレミアムエントリーの特典や参加賞につきま
しては、全国から参加するランナーに対し、西尾市の特産品の振
興を図る目的でご用意いたしました。プレミアムエントリーの方
は、参加賞も重複して受け取れることから、西尾の抹茶とえびせ
んべいについては、それぞれ別の商品を楽しんでいただけるよう
にしています。

しかしながら、ご提案いただきましたように、本市には今回参加
賞としたものの他にもまだまだ多くの魅力ある特産品があります
ので、いただいたご意見を参考に商品の検討をしてまいります。

また、にしおマラソンは、西尾市の魅力を全国に発信できる貴重
な機会ですので、より多くの方にエントリーしていただけるよう工
夫してまいります。 スポーツ振興課 文化・スポーツ

14



令和7年1月〜令和7年3月

整理
番号

受信
または
投書日

事項または
題名

　ご意見ご要望等 　回　答 回答部署 分類

20 R7.3.4

燃 え な い ご
みの排出方
法について

以前の市民の声でも要望があったように、吉良町、一色町、幡
豆町の燃えないごみを、現在のコンテナ回収から燃えないごみ袋
での回収へ変更してください。

理由としては、燃えないごみのコンテナ回収の際に、町内会の
当番制で回収確認をするのが嫌だからです。町内会の当番をなく
して、燃えないごみも旧西尾市エリアのようにごみ収集車で回収
に来てください。

私は、コンテナに出しに行くのも嫌なので、いつも燃えないごみ
をクリーンセンターに出しに行っています。
　来月からでもいいので、早くごみ袋での排出に変更して下さい。

一色・吉良・幡豆地区の燃えないごみ（その他金属製品及び埋
立ごみ）の排出方法につきましては、令和６年度に、現在のコンテ
ナ方式から燃えないごみ袋で出す方式への変更を検討いたしま
した。

検討するにあたり、一色・吉良・幡豆地区の町内会に対して意
向調査を行ったところ、従来どおりコンテナに出す方法がよいとの
意見が多数でした。その結果を受け、当面の間、燃えないごみの
排出方法は現行どおりとする方針を決定いたしました。

引き続き、その時々のごみを取り巻く状況に合わせた、より良い
方法を検討してまいります。

ご希望に添えず申し訳ございませんが、ご理解いただきますよ
うよろしくお願いいたします。

ごみ減量課 環境・衛生

21 R7.3.4

幡豆地区の
自習場所

幡豆図書館の学習室の閉館時間は１８時ですが、２１時頃まで
使えるようにしてください。幡豆地区に夜遅くまで自習できる場所
がなく、平日は勉強できるスペースがありません。幡豆図書館以
外でもいいので、幡豆地区で夜遅くまで勉強できるスペースが欲
しいです。

　日頃より図書館をご利用いただきありがとうございます。
幡豆図書館の開館時間につきましては、規則により午前９時か

ら午後６時までとしております。また、開館時間外での利用希望も
少なく、開館に伴う費用等を考慮し、現時点においては開館時間
を変更することは考えておりません。

なお、午後６時以降に利用できる施設として、図書館の南側に
ある西尾市文化交流センター北館がございます。利用申し込み
のない空き部屋を、午前９時から午後９時まで学習スペースとし
て無料でお使いいただけますので、当日、文化交流センターで空
き状況をご確認ください。

観光文化振興課
図書館

文化・スポーツ

22 R7.3.6

感 震 ブ レ ー
カー取り付け
助成金

地震発生時（停電復電後）に火災が多く発生するそうです。近隣
の自治体は助成金がありますので検討してください。

感震ブレーカーの設置について関心をお持ちいただき、ありが
とうございます。

地震による電気火災の防止には感震ブレーカーが効果的であ
り、その重要性を認識しております。そのため、地震発生後に避
難する際にはブレーカーを切ることが大切であることも含め、普及
啓発に努めております。

現在、感震ブレーカーの設置に対する助成金制度はございませ
んが、国や県の動向、近隣市町の取組も参考にしながら、支援の
可能性について検討してまいります。

危機管理課
予防課

防災・災害
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23 R7.3.6

農業用水水
道管の流用

くるりんバスの４月以降のダイヤ改正で、大変利用しやすくなり
嬉しく思っています。

自宅が下永良町のため、駒場北のバスまで歩く必要がありま
す。現在、広田川に架かっている農業用水水道管が、廃止される
予定と聞きました。農業用水水道管を流用して、人道橋を造ってく
ださい。

ウェルシアへの買い物やバスを利用する際、駒場北交差点まで
回らなくてすみ、高齢者には良いと思います。

ご要望がありました広田川に架かる農業用水用水管橋は、西
尾土地改良区が所有しています。所有者である西尾土地改良区
へ今後の水管橋の利用を確認したところ、「お問い合わせの水管
橋については、現在、廃止の予定はありません。」とのことです。

このため、農業用水用水管橋を流用し、橋を架けることはできま
せんので、ご不便をおかけして申し訳ございませんが、ご理解く
ださいますようお願い申し上げます。

農地整備課
住まい・まちづ

くり

24 R7.3.7

ス プ レ ー 缶
分 別 に つ い
て

令和４年７月以降、スプレー缶を資源ごみとして出す際に、スプ
レー缶に穴を開けなくても良くなりました。家庭としては、負担が少
なくなって嬉しいところですが、資源回収の際、各家庭から排出さ
れる穴の開いていないスプレー缶に、町内会の当番の方がわざ
わざ穴を開けています。開けなくてもいい穴を開けるという負担
が、町内会に発生しています。私は、町内会の負担が大きくなる
のであれば、家庭から出すときに開ければよいと思います。

各家庭でスプレー缶に穴を開けることに対し、「室内で穴を開け
ることは引火などの可能性があり、火事になりかねないから」「穴
を開けることで分別のハードルが上がるから」という意見が聞こえ
てきそうですが、室内でスプレー缶に穴を開ける方は、そうそうい
るものではありません。また、穴を開けようが開けまいが細かな
ルールは変わらないので、分別のハードルの高さも変わらないよ
うに感じます。そもそも、屋外で、使い終わったスプレー缶の中身
を出し切るという作業が必要なので、屋外で穴を開けるという作業
も大して変わらないのではないかと考えます。
　以上のことから質問します。

コンテナで回収した後、リサイクル施設までの運搬中、回収され
たスプレー缶に穴が開いていなかった場合、爆発などの危険性は
ありますか。
また、町内会の負担軽減ということから、各家庭でスプレー缶に穴
を開ける方法に戻してみてはどうですか。以前の方法に戻すこと
が難しい場合、市民に対し、「スプレー缶に穴を開けなくていい」と
周知する予定はありますか。

スプレー缶の排出方法についてご提案いただきありがとうござ
います。

西尾市では、スプレー缶の中身を必ず使い切って排出していた
だくきまりとなっていますので、穴開けは不要です。しかしながら、
実際には中身が残ったまま排出されるスプレー缶が混在している
ため、ご厚意で穴開けを行ってくださる町内会があることは承知し
ております。市としましては、穴開けを省略していただいても構い
ませんので、町内会でご検討ください。
　本市が穴開けを不要としている理由は、主に３点あります。

１点目は、スプレー缶を町内会の資源ステーションから処理施
設まで運搬する際は、缶を圧縮しないため、爆発等が発生する危
険性が低いため。

２点目は、過去に他の自治体において、間違った方法でスプ
レー缶の穴開けを行ったことが原因と考えられる事故が発生した
ため。

３点目は、国が「スプレー缶を排出する際の穴開けは、不要に
することが望ましい」としているためです。

そのため、従前の「市民が穴を開けて出す」という方法に戻すこ
とはいたしません。

なお、排出方法を変更した際に回覧板や市LINE公式アカウン
ト、市ホームページにて周知しており、現在、市ホームページで公
開中の「ごみの分け方・出し方ガイドブック」の内容も変更し、スプ
レー缶の中身は必ず使い切ることと合わせて掲載しております。
令和７年度に作成予定の「ごみのガイドブック」でも周知してまい
ります。

ごみ減量課 環境・衛生
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　いただいたご質問について、以下のとおりお答えいたします。
① にしおマラソンは第１回大会を令和４年３月に、第２回大会を
令和６年１月に、第３回大会を令和７年１月に開催しました。愛知
県内で唯一、男女が一緒に公道を走ることができるフルマラソン
大会として、回を重ねるごとに参加者も増えており、第３回大会は
全国４５都道府県からフルマラソンの部５，７７１人、５キロ・２キロ
の部８８２人の総勢６，６５３人にご参加いただき、過去最多となり
ました。

第３回大会の経済効果について、愛知県が提供する２０１５年
版産業連関表分析ツールを用いた推計では、概算値としてラン
ナーや観客が飲食、土産、交通費などで消費した額は約６千万
円、大会開催に要した費用を含めた総合効果としては約３．５億
円となります。
② 大会を通じて地域の一体感や活力の醸成を図るため、西尾
商工会議所会頭や西尾市観光協会会長をはじめ、本市の商業や
観光など幅広い分野に関わるメンバーで「にしおマラソン実行委
員会」を設立しており、令和７年度は１億２千万円の補助金を支
出する予定です。
　具体的な経済効果につきましては、①でお答えしたとおりです。

経済効果以外にも、にしおマラソンを開催することで、スポーツ
振興や参加者の健康の維持・増進、関係者同士の交流などが図
られるとともに、本市の様々な魅力を存分にＰＲすることにより、
観光客の誘致など地域全体の活性化の推進につながると考えて
おります。
③ エントリー料につきましては、参加者の声をはじめ、他大会の
動向や事業費を考慮した上で決定してまいります。
④⑤ 西尾市スポーツ協会には、事業費補助金として年間で約１
千万円交付しています。
⑥ にしおマラソンを安全かつ円滑に開催するためには、コース
の計測や会場設営、警備、ランナーサービス、輸送、広報などさ
まざまな準備が必要となります。開催準備や運営費用に充てるた
め、参加料や協賛金以外に、市から実行委員会に対して１億２千
万円の補助金を交付しています。十分な準備をすることで、参加
者と観客の満足度向上だけでなく、地域全体の活性化につなが
ると考えております。
⑦ にしおマラソンの開催は、中村健西尾市長が就任１期目のマ
ニフェストに掲げ、大会開催の議決を得て実施しています。
⑧ 第３回大会のボランティア参加者は２，１２５人です。内訳は、
一般６６人、学生７７６人、スポーツ協会競技加盟団体５９４人、協
賛企業や団体など６８９人です。

市職員は、各現場のリーダーとして２４５人が従事しており、人
件費は約２００万円です。

スポーツ振興課 文化・スポーツ25 R7.3.13

にしおマラソ
ンについて

①　にしおマラソンをフルマラソンとして実施して３年経過しました
が、今までの費用対効果を教えてください

②　令和７年度予算に、１億２千万円もの多額な税金を投入する
予定と新聞で読みました。西尾市にとって、どのような効果があり

ますか。必要でしょうか。
③　約７，０００名のランナーが参加するのであれば、２万円ほど
参加費を上げれば税金負担や職員の負担、スポーツ協会への負

担が減るのではありませんか。
④　にしおマラソン以外にスポーツ協会への援助はありますか。

⑤　④で該当があれば、金額はいくらですか。
⑥　にしおマラソンに１億２千万円もの税金を投入しなければなら

ない理由を教えてください。
⑦　にしおマラソンに１億２千万円もの税金を投入することは、誰

が決めたのですか。
⑧　ボランティアは何人参加しましたか。また、一般・学生・スポー
ツ協会からの応援・西尾市職員など、ボランティアの内訳はどのよ

うですか。
にしおマラソンにかかった西尾市職員の人件費なども税金の一部

かと思います。どれほどの経費がかかりましたか。
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26 R7.3.18

市 民 に よ る
西尾市の魅
力発信活動
について

ＳＮＳは娯楽という時代から、今や経済活動や人々の社会行動
にまで大きな影響力を持つツールにまで発達しました。西尾市で
も、X、Facebook、YouTubeの西尾市代表アカウントや「にしおイズ
ム（Instagram）」「にしおじかん（Instagram、Facebook）」などの事業
アカウントが、西尾市の魅力や市政情報、イベント情報などを多数
発信しています。

しかしながら、市の公式アカウントだけでは西尾市の隠れた魅力
のすべてを紹介することは困難であると感じます。そのため、市民
がＳＮＳで市が発信しきれない隠れた魅力を発信することが重要
であると考えます。以上を前提として２つ質問します。

質問１ 市民が個人で、市の魅力や市内で開催される西尾市も
しくはその他団体が主催のイベント情報をＳＮＳで発信、引用する
ことはできますか。

質問２ 市民が市の公式アカウントの情報を拡散したり、市内で
開催されるイベント情報をＳＮＳで発信したりすることを、市として
積極的に呼びかけてはどうですか。

市民の皆さまによる、ＳＮＳを活用した西尾市の魅力発信につ
いてご提案をいただきありがとうございます。
　お寄せいただいたご質問にお答えします。

質問１ 市民の皆さまが、ご自分のＳＮＳ上で、本市の魅力や市
内で開催されるイベントについて発信していただくことは可能で
す。また、その際に、本市及び主催団体の発信内容を引用するこ
とは問題ありません。

質問２ 市としましても、本市の情報がより多くの皆さまに届くこ
とを望んでおります。

市公式アカウント情報の拡散及び市内で開催されるイベント情
報発信を市民の方に積極的に呼びかけることは考えておりませ
んが、引き続きLINEやInstagramなど複数のＳＮＳを活用して本市
の魅力を発信することで、本市に愛着を持っていただける方を増
やすとともに、市民の皆さまが自発的に拡散・発信したくなるよう
な、魅力的なコンテンツの作成に努めてまいります。

広報広聴課 情報

27 R7.3.18

マイナンバー
カード窓口対
応

マイナンバーカードの手続きのため市役所へ行ったところ、窓口
が込み合っており、朝早く来ないとかなり待たされると聞きました。

カードの更新時期もありやむを得ないと思いますが、あまりにも
込み合っているので、対応できるパソコンを増やすなどして業務の
効率化をしてください。このままだとマイナンバーカードの普及に
支障があるのではないでしょうか。なお、窓口が３か所あります
が、１か所は使われていませんでした。

このたびは、マイナンバーカードの手続きについて、ご不便をお
かけしまして大変申し訳ありません。

市民課カウンター内のスペースが限られており、マイナンバー
手続き用の機器を増設することが困難です。また、職員の昼休憩
を交替制にするなど工夫しておりますが、時間帯によっては対応
できる職員の数が少なくなり、窓口が空いていても使用できない
場合があります。

市民の皆様には大変ご迷惑をおかけしておりますが、窓口の混
雑を少しでも解消できるよう引き続き努めてまいりますので、ご理
解くださいますようお願いいたします。

なお、月曜日や金曜日などの休日前後は特に込み合います。
市ホームページにおいて混雑状況を配信し、ご自宅などからも確
認できるようになっておりますので参考にしてください。
【西尾市ホームページ　窓口情報案内】
https://www252.voicecall.jp/VcWeb/TopMenu/topmenu?sid=657
65254024

市民課
手続き・届出・

税
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28 R7.3.18

市民出前講
座

令和７年度から、市民出前講座から音楽健康体操がなくなると
のことです。

私も運営に参加している「サロン熊味」では毎年２回お願いして
いましたので、とても残念です。参加者にも好評で、しかも講師料
が不要というありがたい講座でした。理由を聞いたところ、予算の
都合だそうです。講師の音楽健康指導士の方も残念がっていまし
た。

人気のある講座が、予算が理由でなくなるのは納得できませ
ん。他に新しい講座が出来るのですか。

日ごろは、西尾市の介護予防事業にご理解ご協力を賜りありが
とうございます。

音楽健康体操につきましては市全域での利用が伸びず、講座
実施に伴う機器のレンタル料等の費用対効果が望めないととも
に、本講座と同様に、音楽に合わせて体を動かす機会を高齢者
にも提供する様々な民間サービスがあることから、市が主体的に
実施する役割を終えたと判断いたしました。限られた予算でより
多くの市民の方に満足していただける講座を開催するため、他の
講座も含め再考した結果ですので、ご理解くださいますようお願
いいたします。

音楽健康体操に代わる健康維持につながる事業として、個人や
グループでも参加でき、身近な場所で実施され、介護予防の効果
とニーズが高い「まちの体操教室」のほか、出前講座として、認知
症予防に効果のある運動「コグニサイズ」等がご利用いただけま
す。

これまで音楽健康体操に親しんでいただき、誠にありがとうござ
いました。今後も高齢者の介護予防に役立つ事業を検討、実施し
てまいります。

長寿課 文化・スポーツ

29 R7.3.18

観 光 地 につ
いて

西尾市には映画館がありませんので、映画館付きの大型ショッ
ピングモールを建築してください。そうすれば、市外からの観光客
もたくさん来てくれると思います。また、その場で西尾の抹茶やう
なぎの宣伝をするのも良いと思います。観光ジャンルに力を入れ
ていただきたいです。

映画館付きの大型ショッピングモールは、地域経済において非
常に効果が高いものと市も考えておりますが、残念ながら現時点
では、民間事業者からこのような相談は受けていません。今後、
具体的な相談があった際は、実現に向けた支援を検討してまいり
ます。

現在、市では、ご提案いただいたような大型ショッピングモール
を活用した観光集客はできませんが、名鉄西尾駅西側の西尾観
光案内所や道の駅にしお岡ノ山、一色さかな広場を拠点に、「西
尾の抹茶」や「一色産うなぎ」など特産品の魅力をはじめ、おすす
めの観光スポットなど、西尾の観光情報を発信しています。また、
ＪＡ西三河協力のもと、福地地区にあるファーマーズマーケット及
びファーマーズガーデン店舗内に観光パンフレットスタンドを設置
している他、SNSを活用した情報発信や、首都圏や友好都市等で
開催される物産展、イベントに出展し、観光・物産ＰＲを行ってい
るところです。

今後も積極的な観光プロモーションに取り組んでまいりますが、
さらに、西尾市の知名度向上や特産品の魅力を伝えるために
は、行政による情報発信だけではなく、市民の皆さまが、普段の
生活の中で特産品の魅力などを市内外のご友人等にPRしていた
だくことが大変重要だと考えていますので、お力添えいただけれ
ば幸いです。

観光文化振興課
商工振興課

観光
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30 R7.3.24

西 尾 市 を 知
る（丸裸にす
る）

西尾市の○○を知りたいと思うことがありますが、内容が多岐に
わたる場合、いろいろな方面に当たらなければ分からないことが
あります。そのような場合にワンストップで分かる物があれば便利
だと考えます。そこで、年１回くらい広報紙面に人口関係、インフラ
関係、行政関係などについて掲載してはどうですか。

この度は広報にしおに関するご提案をいただき、ありがとうござ
います。

西尾市に関する情報として、市の人口を毎月掲載するほか、施
政方針や予算・決算の概要、市の職員数や給与などを年１回掲
載しています。

また、道路・水道・交通などのインフラ関連について、お伝えす
るべき制度改正等の情報を掲載しています。その中でも特に市政
運営上の重要度が高い情報は、見開きページで取り上げるなど
しております。

なお、紙面に限りがありますので、これらの情報を一括して掲載
することはできかねますが、引き続き、市民の皆さまに行政情報
をわかりやすくお伝えできるよう努めてまいります。

広報広聴課 情報

31 R7.3.25

イベント 現在、生後１０か月の子がいますが、一色の図書館でもっとたく
さん読み聞かせのイベントをしてほしいです。特に平日の実施を
希望します。

　日頃より図書館をご利用いただきありがとうございます。
一色学びの館では、読み聞かせのイベントとして月に５回おは

なし会を開催していますが、平日に開催するおはなし会は１回の
みです。西尾市内の４つの図書館では、曜日や時間が重ならな
いようにおはなし会を開催しており、平日にも開催していますの
で、鈴木様のご都合の良い曜日や時間に、ご参加いただければ
と思います。

おはなし会に関するご要望があることについて、学びの館を運
営している指定管理者とも話し合い、今後の開催日時や回数の
検討を行っていきたいと考えています。

読み聞かせのイベントの回数をすぐに増やすことは難しいです
が、お子様と一緒に来館された際に、おすすめの絵本やご希望
の絵本でスタッフが読み聞かせを行うことはできますので、いつで
もお声かけください。
また、図書館のスタッフが、一色学びの館の隣にある子育て支援
センターへ出向き、出前おはなし会を開催しておりますので、ぜひ
ご利用ください。

図書館 文化・スポーツ

20



令和7年1月〜令和7年3月

整理
番号

受信
または
投書日

事項または
題名

　ご意見ご要望等 　回　答 回答部署 分類

１ 各避難所の収容可能人数につきましては、別紙「避難所別収
容可能人数表」のとおりです。
２ 大規模な災害が発生した時には、発災から4日目以降は国か
ら支援物資が届くことになっているため、市では想定避難者数7
万人×3日分の備蓄品を備えることを目標としていますが、テン
ト、ベッド、毛布、男女別のトイレなどは十分な数を備蓄できており
ません。
参考:「南海トラフ地震における愛知県広域受援計画」
「平成23年度～25年度愛知県東海地震・東南海地震・南海地震
等被害予測調査報告書（通 称: 緑本）」
３ 各品目によって状況は異なりますが、現状では以下のとおり
です。

    品目　　　　目標達成（予定）年
    食料　　　　　　令和5年

     水　　　　　　　令和15年
    毛布　　　　　　令和27年
    トイレ　　　　　 令和18年

テント、ベッドについては追加購入する予定はありませんが、不足
分については企業と協定を締結しており、段ボールベッドなどの
配備を要請して対応することとしております。32 R7.3.25

災害時の避
難所につい

て

　災害時の避難所について質問します。
１　各施設の収容可能人数はどのようか。

２　収容可能人数分の水・食料（１週間分程度）、家族ごとのテン
ト・ベッド・毛布、男女別のトイレ等が用意されているか。

３　上記が用意されていない場合、いつまでに用意できるか。

危機管理課 防災・災害
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